

HERALDO DE ZAMORA

FRANQUEO CONCERTADO
Número suelto: 15 céntimos

DOS EDICIONES
** DIARIAS

Fundador: Don Enrique Calamita Matilla
Viernes 21 de Octubre de 1938.—III Año Triunfal

SEGUNDA SIGLO II
EDICIÓN ** NÚMERO 13.423

Nuestra aviación alcanzó en el aeródromo de Celrá varios aviones

Cuartel General del Generalísimo



PARTE OFICIAL DE GUERRA

Con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 21 de Octubre de 1938

Sin novedades dignas de mención.

Actividad de la aviación

Ayer fué bombardeado el aeródromo enemigo de Celrá, alcanzándose varios aparatos.

Salamanca 21 de octubre de 1938 (III Año Triunfal).— De orden de S. E.: El general jefe de E. M.—Francisco Martín Moreno.

¡Donde está el bosque está la Patria!

Los bosques preceden a los pueblos, los desiertos les siguen...

Doquiera que han desaparecido los árboles, ha sido castigado el hombre por su imprevisión. Puedo decir mejor que otros lo que produce la presencia y ausencia de montes, porque he visto las soledades del Nuevo Mundo, donde la naturaleza parece nacer, y los desiertos de la antigua Arabia, donde la creación parece expirar.

CHATEAUBRIAND

Un judío a la cabeza del ejército moscovita

Lo que hay entre bastidores en la caída del mariscal Blücher

Varsovia.—Continúa la lluvia de noticias, las más diversas, en torno de la suerte que haya cabido al Mariscal Blücher. Un artículo aparecido en la «Pravda de Moscú», aun no nombrándolo, permite reconstruir lo que hay entre bastidores en la caída en desgracia del jefe del ejército soviético del Extremo Oriente. El diario, en efecto, se muestra indignado contra los elementos militares de la oposición aun numerosos en el ejército del Extremo Oriente, los cuales osaban oponerse a la voluntad de los comisarios políticos que dirigían el control de los mandos de ejército. «La actividad de los enemigos del pueblo en el ejército rojo—escribe la «Pravda»—fue desenmascarada y rota especialmente durante las jornadas del sangriento conflicto ruso-japonés. Vieronse entonces los comisarios políticos asumir el mando directo de las tropas después de haber dispuesto el alejamiento

de los generales.

Se confirma así la versión acerca de las serias divergencias entre el Mariscal Blücher y el comisario Mehlis, el cual, como es sabido consiguió sustituir y hacer detener contra la voluntad del jefe del ejército del Extremo Oriente todos los oficiales que se encontraban en primera línea en la época de los sangrientos combates de Chang-Ku Feng.

Por disposición del Comisario del pueblo para la guerra, ha sido recientemente instituida una academia técnica militar para los comisarios políticos los cuales deberán ser puestos en condiciones de poder controlar todos mandos del ejército soviético.

Por noticias llegadas de Moscú se sabe que el judío Mehlis, Comisario político de la Guerra, ha sido nombrado jefe efectivo, aunque no con nombramiento oficial, del ejército de la Unión Soviética.

Crónica de Guerra

¡A RENDIRSE TOCAN!

Por Justo Sevillano

Este muchacho que por el sector de Sarrion acaba de pasarse a nuestras filas, ha dado mi nombre para aclarar su personalidad. No me ofrecía la guerra atractivo mayor y me he trasladado al lugar de donde se me comunica esta novedad, para comprobar la autenticidad de la persona que me toma ya como valedor.

En efecto, amigo de mi pobre hijo, como él falangista de la época heroica, aun recordo el día que llegó a casa chorreando sangre por cabeza y cara, herido en una de aquellas refriegas involuntarias en que los cachorros de Jesús que era José Antonio, se batían a puñetazo limpio contra aquellos cobardes jóvenes socialistas bien armados de porras, llaves en glesas y tal cual pistola, que traían doradamente disparaban. El muchacho valido de sus pocos años—tenía ahora apenas 16—su físico desmedrado, enteco, me cuenta que ha podido ir soslayando el servicio en las filas rojas mientras permaneció en Madrid, hasta que ha caído unos quince días en una leña bárbara que se hizo desde la Puerta del Sol a la Cibeles, cogieron a unos cuantos hombres que en la calle de Alcalá se hallaban y me tiéndolos en los coches celulares, se los llevaron a Cuenca y a Valencia luego.

Allí unos golpes de los amañados y un simulado vomito de sangre, volvió a permitir al muchacho camuflarse de inútil para la guerra, pero no para el servicio de atrincheramiento que realizan absolutamente todos los seres vivientes de la región valenciana, por que hasta los enfermos graves, como él había sido calificado, van a las zonas donde cavan y cavan las pobres gentes bajo amenazas de muerte de los vigilantes y por los latigazos sacudidos en cuanto alguno desmaya en la dantesca tarea de zapar.

El chavalillo ha tenido el coraje falangista un día que se percajó de que estaba cavando no lejos de nuestras líneas y arrojó a toda la brigada de trabajadores para en bloque pasarse corriendo sin armas a nuestro campo. Dice que eran 56 los que emprendieron la fuga y solo han llegado 11. El resto cayó en el camino. Los fusiles ametralladores de los cuatro extranjeros vigilantes realizaron la famosa hazaña.

Con lo que me cuenta este muchacho hay para escribir un libro,

un triste y trágico libro. Pero hoy en estos apuntes no quiero recoger más que unos detalles: Hace días las radios rojas me acusaban de trapañal, porque decía que los panes y el tabaco regalados por Franco a las ciudades hambrientas de los rojos eran acogidos como el maná; afirmaban los que de embustero me motejaban que la vida en Madrid, Barcelona y Valencia era buena, fácil y cómoda y que nadie tenía hambre, que todos tenían lo suficiente para vivir como antes de la guerra. Pues bien, he aquí los precios que esta misma semana, el martes pasado, se pagaban en Valencia por las personas de posibles; es decir, por las familias rojas encufadas, que son las únicas que pueden intentar vivir.

Mi comunicante estaba alojado en casa de un primate socialista de Valencia, a título de Secretario de él. El menú diario de esta familia pudiente era éste, sin un sólo día de variación:

Desayuno, una taza de malta, sin leche ni azúcar y en vez de pan dos cucharadas de una especie de harina de arroz que se llama «Dios»; almuerzo, patatas hervidas y caracoles. Los caracoles se han convertido en el plato fuerte de los valencianos. Sabido es lo que abunda en las huertas y en los ribazos de las acequias. Las verduras y las legumbres de la huerta están requisadas y van todas para el frente. Hay un servicio especial de vigilancia en la

huerta para evitar que nadie toque una sola hoja de col. Este menú tan sabroso y nutritivo, es el de una familia magnate privilegiada de Valencia.

Estos son los comentarios que hacía la dueña de las casas, que califica de calzonazos a su marido porque aguantaba esta porquería de comida; cuarenta pesetas diarias por persona.

Mi comunicante ha visto pagar 650 pesetas por media libra de la baco peninsular, que, por cierto, chorreaba agua y por una cajetilla vió dar una cabra y a otro 25 kilos de arroz. La propia dueña de la casa cambió tres pastillas de jabón, que es algo así como el rajum por una docena de huevos tan raros las perlas negras en la Albufera.

Cuando le preguntamos que si

no remedian tanta escasez los internacionales de todo el mundo se echa a reír y aclama: «Al Grao ha ce más de un mes que no se abre ve a ir nadie. El tranvía solo llega hasta el paso nivel y desde allí regresa a Valencia. Dentro del puerto hay 12 barcos totalmente hundidos, que no se llegaron a des cargar y siete más hundiéndose sin descargar también.

La aviación de Franco ha acabado con el tráfico marítimo, Valencia vive de patatas y caracoles, porque no envía nada si a Madrid ni a Barcelona. El pueblo de Valencia se acaba aquello se va a poner bueno de verdad. Lo sentí mos, amigos. De verdad que lo sentí mos; pero «ché li ferem». ¡A rendirse tocan!

El regreso de los voluntarios italianos Una aclaración contra las insidias de la prensa venal

Roma.—El redactor diplomático de la Agencia Stefani, escribe: El desembarco de los 10.000 voluntarios procedentes de España se ha efectuado en presencia de numerosísimo público, entre el que figuraban muchísimos periodistas extranjeros. Existen por consiguiente numerosos testigos, poco sospechosos, que reflejan con exactitud este acontecimiento en los periódicos suizos, franceses e ingleses.

Contrariamente a lo que se ha afirmado por parte de la Prensa, de que sólo se repatriaban los voluntarios sin los servicios técnicos, habrán podido observar que los destacamentos desembarcaban con la artillería y demás servicios.

También se había dicho que eran voluntarios que regresaban enfermos, y ahora han tenido la oportunidad de convencerse muchos periodistas extranjeros que han presenciado el desembarco dedicando elogios al aspecto físico de las tropas.

Una vez más, se ha demostrado pues, la mala fe de ese sector de prensa bolchevique.

Recibimiento entusiasta a los legionarios que regresan de España

Roma.—A su llegada a Italia las autoridades y el pueblo entero han recibido con imponentes manifestaciones de entusiasmo a los legionarios italianos, a los que han aclamado bitoreando al Rey Emperador y al Duce.

SON las plantaciones de árboles, oceanos que moderan las temperaturas extremas y barreras que detienen y aminoran el ímpetu de los vientos.

GARCIA MACERA

DE LA VIDA OFICIAL

Visitas al Vicepresidente : : :

Burgos.—El Vicepresidente del Gobierno, y ministro de Asuntos Exteriores, general Gómez Jordana, recibió ayer la visita del ministro de Defensa Nacional, general Dávila.

También fué visitado por el Subsecretario de Marina, contralmirante Estrada, por el coronel de Estado Mayor señor Gazapo, el Duque de la Seo de Urgel y don Eduardo Aunós.

Un telegrama a Fernández Cuesta del jefe del Partido Fascista : : : : : :

Burgos.—El Secretario general del Movimiento y ministro de Agricultura camarada Fernández Cuesta, ha recibido del Secretario del Partido italiano no Fascista, señor Starache, el siguiente telegrama en contestación al que le dirigió con motivo de la repatriación de los legionarios italianos.

«Cordial saludo V. E. enviado en nombre de los camisas azules de la Falange, mientras los legionarios del Littorio pisaban tierra italiana ha sido entusiastamente acogido por camisas Negras de Italia. Devuelvo los saludos dirigidos a los héroes que ca

yeron con las armas en la mano y a los camaradas que combaten y avanzan bajo el signo de la victoria».

Abandona España la Misión del Manchukuo : : : : : :

Burgos.—A las seis de la mañana de ayer salió con dirección a Salamanca la Misión del Manchukuo, a la que acompaña el primer instructor de Embajadores, Barón de las Torres.

Los miembros de esta misión partieron a las 10'30 en avión para Berlín, dando por terminada esta visita de amistad a la España Nacional, en la que han recibido pruebas reiteradas de comprensión y simpatía.

Juventudes Españolas:

Vuestro destino, es ser la vanguardia de la España Imperial.

La liberación de España y el clero secular

Sevilla.—Ha sido clausurada solemnemente la Asamblea Eucarística sacerdotal bajo la presidencia del Cardenal Segura quien pronunció un breve discurso en el cual dijo que la liberación de España impone a los sacerdotes nuevas obligaciones que han de llevar a cabo.

Las tropas niponas han entrado en Cantón

En Inglaterra causa gran impresión la noticia

Londres.—A las dos y media de la tarde de ayer, las vanguardias de las columnas niponas que operan en la región de Cantón, entran en esta ciudad sin haber encontrado la menor resistencia.

Por qué no resistieron los chinos : : : : : :

Tokio.—El abandono al parecer sin resistencia de Cantón, importante centro político y militar del Sur de China de un millón trescientos mil habitantes, lo explican los círculos bien informados japoneses diciendo que los chinos, no preparados para el rápido avance nipón, tardaron en tomar medidas de defensa. De otra parte, parece que hubo dificultades de colaboración en los mandos chinos, lo que impidió la ejecución rápida de las medidas de defensa de Cantón.

ta de Cantón, ha producido en todos los medios políticos y militares británicos gran sensación. Todos los comentarios de ayer tarde y noche han girado sobre el mismo tema, estimándose que el Japón está ahora en mejor posición que Inglaterra y Francia en Extremo Oriente y tendrá más influencia comercial en los mares del lejano Oriente.

La Prensa dice que nadie puede olvidar la gran importancia de este hecho de armas japonés ya que su comercio y su poder se extenderá ahora a otras ciudades chinas.

—Londres.—Hasta en la bolsa y en los medios financieros ha producido sorpresa la conquista de la ciudad de Cantón por los japoneses, observándose cierto nerviosismo.

El Ayuntamiento de Lisboa felicita al Presidente Carmona : : : : : :

Lisboa.—El Ayuntamiento ha aprobado una resolución para enviar al General Carmona, un saludo muy cariñoso con motivo del regreso de su visita a África. También ha acordado

dar el nombre de Chamberlan a una de las avenidas nuevas que se están construyendo en la ciudad.

HERALDO DE ZAMORA: Apart. 13

Rusia pierde a Checoslovaquia

Londres.—Noticias de buen origen, dicen, que el Gobierno de Praga ha enviado a Moscú la nota oportuna denunciando el acuerdo militar existente entre los dos países.

Por virtud de esta determinación Checoslovaquia queda desligada en absoluto de Rusia.

Los libros escolares van a salir a la luz

Vitoria.—El jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, ha hecho entrega al Ministro del dictamen de la Comisión examinadora de los libros de texto para las escuelas.

Dentro de breves días, se publicará una circular llamando la atención del Magisterio Nacional sobre la obligación de adquirir los libros de texto que ha empezado a editar el Instituto de España y que, siguiendo la Orden del Ministerio, serán los oficiales en las Escuelas de Primera Enseñanza.

En Inglaterra causa gran impresión la noticia.—Repercusión en la Bolsa : : : : : :

Londres.—La noticia de la conquis

INFORMACION LOCAL Y PROVINCIAL

Servicio Nacional del Trigo

JEFATURA PROVINCIAL de Zamora

Siendo numerosísimas las personas que se presentan esta Jefatura Provincial, en demanda de Cartillas Maquileras Modelo C-20, he acordado prorrogar hasta el día 5 del próximo noviembre, el plazo para solicitar dicha Cartilla.

INSTRUCCIONES

Se concederá Cartilla Maquilera a todos aquellos productores, que previamente hayan reservado trigo para el consumo familiar en la Declaración jurada Modelo C-1, sin que exceda de 200 kgs. por persona de la familia y servidumbre que tenga su cargo y a todos los obreros agrícolas que cobren todo o parte de su jornal en trigo.

Los peticionarios deberán dirigirse a la Comarca que corresponda. Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista. Zamora 21 de octubre de 1938.—III Año Triunfal

El Jefe Provincial Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

Organizaciones Juveniles

El día 29 la Juventud falangista española hará una gran demostración de los conocimientos adquiridos en nuestros campamentos veraniegos.

Y sabrán cumplir nuestra consigna: "Para servir a España tu cuerpo ha de ser fuerte y tu alma sana".

Las Organizaciones Juveniles con su demostración gimnástica, premilitar y deportiva dirán a España que son dignos hijos de ella. Y que España es un pueblo digno de Dios.

El día 29 de octubre las Organizaciones Juveniles darán a su Caudillo la seguridad de que cumplen en su consigna: "Por el Imperio hacia Dios".

Lo mejor de la juventud española está encuadrado en las Organizaciones Juveniles. La fiesta de nuestros campamentos, será una demostración de ello.

Casa de Socorro

Por el personal facultativo de este establecimiento benéfico, han sido asistidos en el día de hoy los siguientes lesionados:

María de la Natividad Anastasio de 47 años; de una herida contusa en la región malar con gran hematoma. — Antonio Neira, de 12 años; de una herida contusa en la región occipital, interesando cuero cabelludo, con un punto de sutura, causada por caída.

José-Luis Fernández, de 5 años; de una herida contusa en la región superciliar derecha, con un punto de sutura, causada también por caída.

SE COMPRAN LIBROS En pequeñas y grandes partidas. Avisos, HERALDO DE ZAMORA. Santa Clara, 55.

Gobierno Militar de Zamora

Se interesa la urgente presentación en este Gobierno Militar, del teniente de Infantería don Miguel Cruz Fernández, para comunicarle un asunto de interés.

Zamora 22 de octubre de 1938.—Tercer Año Triunfal.

Registro Civil

NACIMIENTOS

Angel-Abdón Cabello Antón. Julio Martínez López.

DEFUNCIONES

Dimas Villar Diez, de 57 años. Julia Sierra Sierra, de 86 años.

MATRIMONIOS

Joaquín Bailón Redondo con Carmen Gomez Garrido

Nombramiento de Comisiones Gestoras

Por el excelentísimo señor Gobernador civil de esta provincia han sido nombradas las siguientes Comisiones Gestoras:

ARGUSINOS: Alcalde, don Vicente Marino Callejo; concejales, don Nazario Vacas Sánchez, don Ladislao Nieto Crespo, don Antonio Moralejo Vacas y don Antonio Moralejo Primo. CIBANAL: Alcalde, don Manuel Garrido Dominguez; concejales, don Manuel Pérez González y don Francisco González González.

PINILLA DE TORO: Alcalde, don Manuel Mateos Martín; concejales, don Esteban Montero Gómez, don Jacinto Martín Martín, don Francisco Martín Pérez, don Germán Pérez Alonso, don José Antonio Inés Bragado y don Benedicto Inés Conejo.

SALCE: Alcalde, don Valeriano Pinto; concejales, don Vicente Benítez González y don Manuel Peña Guerra.

VILLAMOR DE LA LADRE: Alcalde, don Esteban de Pedro Pascual; concejales, don Aquilino Carrascal Coscarón y don Domingo de las Heras.

Accidente del trabajo

Por haber sufrido una caída cuando trabajaba en una obra de construcción, tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro el vecino de esta capital, Luis Ramos Campesino, de 15 años de edad, el cual presentaba una luxación de la articulación humero-radial del brazo derecho.

La Energía

Laboratorio de Radio

Santa Clara, 27 (Frente a la Cárcel)

Bachillerato

Enseñanza para alumnos libres y oficiales, conforme al plan vigente.

DIRECCION:

Don Manuel Cuadrillero Medina

MATRICULA:

Calvo Sotelo, 46. Zamora

Mozos que se ignora su paradero

Don Párrucio Rodríguez Chamorro, Alcalde Presidente del excelentísimo Ayuntamiento de Zamora.

HAGO SABER:

Que en el alistamiento formado en este Municipio para el reemplazo del Ejército correspondiente al año 1941, figuran los mozos de ignorado paradero que se relacionan, a los cuales se les cita por el presente anuncio para que comparezcan el 24 del mes actual y hora de las doce al acto de la rectificación del alistamiento y al cierre definitivo del mismo el 7 de noviembre próximo en la Sala Capitulada del Ayuntamiento y ante la Junta de Clasificación para ser clasificados desde esta fecha, si antes no lo hubieran efectuado; advirtiéndoles que los que dejaren de hacerlo sin causa justificada, serán declarados prófugos y les parará el perjuicio a que hubiere lugar.

MOZOS QUE SE CITAN

Idelfonso de Horna Requejo, hijo de Idelfonso y Consuelo. Heliodoro Rodríguez Turiel, de Heliodoro y Paula. Antonio Conde Blas, de padres desconocidos. Luis Prada Canillas, de Antonio y Luisa. Lorenzo Ferrero Casas, de Teodoro y Engracia. Antonio Donat Bustos, de Angel y Victoria.

José Pérez Martín, de Francisco y Genoveva.

Abilio Gallardo Rueda, de Abilio y Margarita.

Tomás González Peña, de Julio y Tránsito.

Tomás Gómez Arroyo, de José y Eugenia.

Salvador Iscart Martín, de Salvador y Manuela.

José Aparicio de San Mellón, de Vicente y Esther.

Pedro Arroyo Soto, de Francisco y Teodora.

Guillermo Wiese Maibell, de Francisco y Sofía.

Agustín Domínguez López, de Dionisio y Juana.

Jacinto Nieto González, de Jesús y Eulogia.

Manuel Merino Felipe, de Alfonso y Manuela.

Luciano Gallego Delgado, de Luciano y Joaquina.

Rafael Álvarez de San Martín, de Rafael y Aurea.

Antonio Colino Sesma, de padre desconocido y Carmen.

Atilano Delgado Ballesteros, de Atilano y Luisa.

Victoriano Mayoral Díez, de Victoriano y Teresa.

Julio Jiménez Sempere, de Benito y Antonia.

Zamora, 18 de octubre de 1938.—Tercer Año Triunfal.—El Alcalde, Prudencio R. Chamorro.

CRONICA AGRICOLA

Pronósticos del tiempo

Seguimos hoy con los signos de lluvia deducidos o sacados de los animales en el punto que ayer suspendimos nuestra Crónica.

Anuncia pues lluvia, el que las garras y los puercoespines vuelen muy bajo; las golondrinas van rozando la superficie de las aguas; los pajarillos olvidan sus alimentos y huyen a sus nidos; las palomas se quedan en sus agujeros; las gallinas, las perdices, etc., se revuelcan en la tierra y sacuden sus alas; el gallo canta por mañana y tarde batiendo las alas; la alondra y los gorriones cantan muy de madrugada; el cardenal hace oír sus gritos muy de mañana cerca de las habitaciones; los pavos y los buhos chillan mas fuerte y con mas frecuencia que de costumbre durante la noche. Los asnos rebuznan mas que de costumbre; los bueyes abren las narices, miran hacia el Sur, se echan y se lamen; los caballos relinchan con violencia y botan; los carneros y las cabras saltan mucho y se pelean; los gatos se lavan mucho la cara y las orejas; los perros arañan la tierra con ardor y gruñen; las ratas y ratones hacen mas ruido que de ordinario; las ranas y los sapos croan; los gusanos salen con abundancia de la tierra; las arañas trabajan poco y se esconden; las moscas están mas pesadas y pican más; las hormigas y las abejas ganan precipitadamente sus habitaciones y los mosquitos zumban mas que de costumbre.

Signos de buen tiempo.—Los milanos y los gansos vuelan y graznan; las golondrinas vuelan muy altas y esto porque entonces los insectos se quedan en las regiones superiores; las tórtolas arrullan lentamente; el petirrojo se eleva en los aires y canta; el regayo o reyezuelo canta entre nueve y diez de la mañana y entre cuatro y cinco de la tarde; las moscas y mosquitos juegan en los aires después de puesto el sol. Los abejones y avispas aparecen en gran número por las mañanas; las arañas penden de sus hilos por el aire y sobre las plantas, tejen tranquilamente y extienden mucho sus redes.

Y ahora finalmente vamos a dar diversos signos de los que pueden hacerse distintos y varios pronósticos. Indicios de lluvia sacados de los cuerpos inanimados.—Estos indicios son innumerables todos ellos curiosos y racionales deducidos de la misma naturaleza de las cosas. Así la hinchazón de las maderas y la humedad de las piedras y el hierro a manera de sudor; entonces se ven romperse las cuerdas de los instrumentos musicales; los lienzos de los cuadros, y los papeles pintados relajarse. Humedece la sal, formar cerco las luces y turbarse los estanques.

Signos de tempestad.—Cuando el tiempo está bochornoso y el suelo se agrata es siempre un presagio de que la tempestad se avecina. Y acabaremos en el número próximo con los últimos signos o indicios que corrientemente sirven para pronosticar el tiempo de una manera completamente empírica pero no por ello mas o menos aproximada a la realidad.

Signos de tempestad.—Cuando el tiempo está bochornoso y el suelo se agrata es siempre un presagio de que la tempestad se avecina. Y acabaremos en el número próximo con los últimos signos o indicios que corrientemente sirven para pronosticar el tiempo de una manera completamente empírica pero no por ello mas o menos aproximada a la realidad.

Signos de buen tiempo.—Los milanos y los gansos vuelan y graznan; las golondrinas vuelan muy altas y esto porque entonces los insectos se quedan en las regiones superiores; las tórtolas arrullan lentamente; el petirrojo se eleva en los aires y canta; el regayo o reyezuelo canta entre nueve y diez de la mañana y entre cuatro y cinco de la tarde; las moscas y mosquitos juegan en los aires después de puesto el sol. Los abejones y avispas aparecen en gran número por las mañanas; las arañas penden de sus hilos por el aire y sobre las plantas, tejen tranquilamente y extienden mucho sus redes.

Y ahora finalmente vamos a dar diversos signos de los que pueden hacerse distintos y varios pronósticos. Indicios de lluvia sacados de los cuerpos inanimados.—Estos indicios son innumerables todos ellos curiosos y racionales deducidos de la misma naturaleza de las cosas. Así la hinchazón de las maderas y la humedad de las piedras y el hierro a manera de sudor; entonces se ven romperse las cuerdas de los instrumentos musicales; los lienzos de los cuadros, y los papeles pintados relajarse. Humedece la sal, formar cerco las luces y turbarse los estanques.

Signos de tempestad.—Cuando el tiempo está bochornoso y el suelo se agrata es siempre un presagio de que la tempestad se avecina. Y acabaremos en el número próximo con los últimos signos o indicios que corrientemente sirven para pronosticar el tiempo de una manera completamente empírica pero no por ello mas o menos aproximada a la realidad.

Consejo práctico Receta para destruir las moscas

Basta, hervir durante 15 minutos

Colegio-Residencia Purísima Concepción ZAMORA

Centro especializado en los Estudios del Bachillerato y autorizado por el Ilustrísimo Señor Rector del Distrito Universitario.

Si desea adquirir una PREPARACION que le garantice el EXITO en los exámenes del NUEVO BACHILLERATO no vacile, matricúlese en el PRESTIGIOSO Colegio de La Purísima

Magnífico internado. Profesorado competentísimo.

Las clases se abren el día 13 del corriente mes de Octubre

Informes a la Dirección Avenida de Italia, número 5, ZAMORA

dejándolos después enfriar y filtrándolo para poderse utilizar, un litro de agua al que se añadirán 20 gramos de Cuaia en rasuras. Tal insecticida no puede ser mas económico, ni más práctico:

REFRANES DEL MES

Por San Pedro de los Arcos (19 de octubre) deja el diablo los bueyes y toma los asnos. (El diablo es la mosca).

Cuadro de Honor

Los alumnos distinguidos que recibieron diplomas en el acto de la apertura del curso en el Instituto "Claudio Moyano" son los siguientes:

María Concepción Carbajal Acel, matemáticas; Alfonso Crespo Gutiérrez, matemáticas; Basilia de Dios Blanco, filosofía y ciencias sociales; matemáticas y física y química; Marcela Díez Villar, matemáticas; María Dolores Díaz Varela y Plana, matemáticas; Calixto Ferreras Fernández, matemáticas; Luis Ferreras Fernández, matemáticas; Julia Folgueras Domínguez, lengua y literatura y la fin; Teodora Francisco Benito, religión; Elisa García Martín, lengua y literatura y religión; Donato García Pérez, filosofía y ciencias sociales y matemáticas; Isabel Herrero Moralejo, filosofía y ciencias sociales y matemáticas; Teresa Hernán Lameiras, matemáticas; Moisés Hidalgo Bragado; filosofía y ciencias sociales, matemáticas y física y química; Teresa Montero Bernal, física y química y latín, matemáticas y religión; Atilana Moreno Sebastián, en cuarto curso de conjunto; María Josefa Muñoz La cort, matemáticas y religión; Isidora de la Peña Pavón, latín; Sixto Robles Parizo, lengua y literatura y física y química; Joaquín Salazar Hernández, en segundo curso de conjunto; Perdoma Sanjuan González, matemáticas; Esteban Turiel Escudero, matemáticas; Atanasio Tejedor Alonso, en segundo curso de conjunto; María Luisa Olivada Puig, lengua; literatura y francés; Rafael Fernández Samaniego, Agricultura y técnica agrícola; Narciso Tejedor Alonso, física y química y matemáticas. A todos ellos enviamos nuestra felicitación sincera.

Compañía Nacional de los Ferrocarriles del Oeste de España

RELACION de las expediciones que se han recibido en esta Estación en el día 22 y de las cuales se da aviso de llegada en la forma que previene la Real orden del primero de febrero de 1887, para cumplimiento de artículo 133 del Reglamento de Policía de Ferrocarriles:

I. Rubio, trigo. Campsa, petróleo. Bobo hermanos, escabeche. Vda. G. Bobo, trigo. Matdonado, sal.

De la Sección Administrativa de Primera Enseñanza

Han sido nombradas maestras propietarias provisionales, como cursillistas aprobadas en 1935, doña Matilde Romero Pérez, para la Escuela de Párvulos número 2, de Fermoselle y doña María de los Dolores Tejero Bedate, para la Escuela de niñas de Mayalde.

—De la Jefatura del Servicio Nacional de Primera Enseñanza se ha recibido en esta Sección Administrativa el siguiente telegrama:

—Resolviendo consultas elevadas a esta Jefatura sobre interpretación de la Orden Ministerial del 20 de agosto

Variaciones de la ciudad

Para que no se nos olvide ni pase desapercibido a los lectores, queremos dejar una nota rápida sobre la actividad de la Delegación Provincial del Trabajo. Actividad que se contrapone y deja atrás una época, que caracterizó el ingenuo y amargo Figaro con la célebre frase: "Viva usted mañana".

Precisamente es donde más se requiere la laboriosidad y la rapidez en el campo del trabajo, por un asunto por desdicho—pongamos como ejemplo—no puede admitir demora, ni trámites largos, ya que está pendiente de él el hogar y el pan de un obrero y la honradez de una empresa o patrono.

Consciente de esta alta responsabilidad y transcendencia de su misión, la Delegación Provincial del Trabajo sabe tramitar rápida mente todos cuantos asuntos caen en sus manos, procurando estar al día en todas sus tareas y haciendo así un beneficio extraordinario a España.

Dejamos pues, fijada la nota. Ahora queremos que los lectores se fijen a su vez y procuren darse cuenta de como marcha la legislación del Trabajo en este presente dichoso y esperanzador que vivimos.

La campaña sobre repoblación forestal merece todas las simpatías y todas las propagandas. El culto y entusiasta ingeniero jefe del Servicio de la Provincia, don Julián Nerpell, a tono con el momento publicó un artículo en HERALDO DE ZAMORA en el que de manera magistral trataba de las repoblaciones forestales.

La campaña en favor del árbol no solo es la labor patriótica, es también social y humana. El árbol desempeña después del sol el más grande de los misterios de la Naturaleza, ya que rige todas las armonías de la vida.

Grecia, el país más bello y más fértil de la antigüedad, se hundió en la decadencia desde que destruyó sus montes y desde que fundó todos sus recursos en el cultivo de los cereales y en los productos exclusivos de la industria.

Por la grandeza de España, por el emporio de nuestra Patria, tenemos que cooperar con el Caudillo en la obra de la repoblación forestal que cambiará total y beneficiosamente la fisonomía de nuestros pueblos.

La Energía

Material Eléctrico

Santa Clara, 27 (Frente a la Cárcel)

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Salamanca

ESTABLECIMIENTO BENEFICO, FUNDADO EN 1880, inscrito en el Registro especial de entidades de Ahorro del Ministerio de Trabajo, por R. O. de 2 de Diciembre de 1930.

Sucursal de Zamora. — Cánovas, número 2 Casa Central en Salamanca y Sucursales en Béjar, Peñaranda y Valladolid

OPERACIONES QUE REALIZA: Libretas ordinarias de ahorro. 250 por 100 anual Imposición a seis meses 3 por 100 anual Imposición a doce meses 350 por 100 anual

HUCHA DE AHORRO: Muy prácticas para ahorrar en casa. Se facilitan gratuitamente.

SELLOS DE AHORRO: Se expenden a diez, veinticinco, cincuenta céntimos y las operaciones del Monte de Piedad.

MONTE DE PIEDAD: Prestamos con garantía de ropas, alhajas y otros efectos: al 5 por 100 hasta 2.000 pesetas y 550 por 100 en cantidades superiores.

HORAS DE OFICINA: Mañana, de nueve y media a una; Tarde, de cuatro a seis; fiestas no dominicales, de diez a doce. Los domingos no se abre.

AHORRE DESDE HOY MISMO Y ENCONTRARA MAÑANA UNA FORTUNA

El Consejo de la Sucursal está integrado por don Fernando Rueda Moyano, don Vicente Tomé Prieto y el Director don César Alonso Redol.

Magín Prieto Prieto

Almacén de Coloniales

Alfonso XII, núm. 7.

TEJIDOS

Ramos Carrión, 1 y 3

ZAMORA

Teléfono 1718

Otro viraje brusco de la política internacional con la toma de Cantón por los japoneses

El príncipe heredero de Francia ha estado en París

París.—El pretendiente al trono de Francia, conde de París, ha sostenido esta mañana una larga conferencia con ciertos delegados de la Prensa convocados al efecto.

El conde de París había hecho circular, con el mayor secreto, la noticia de su viaje a la capital francesa.

El pretendiente, que por primera vez da un paso semejante, hizo el viaje en avión. Llegado al lugar fijado, hizo una larga declaración a los periodistas, en la que aludió a la crítica situación que atraviesa Francia e invitó a reflexionar a sus conciudadanos antes de que la catástrofe sea inevitable.

Terminada la reunión, el conde de París abandonó la capital francesa por vía aérea, reintegrándose a su residencia habitual en el extranjero.

LA SALVACION DE FRANCIA

Daladier es instigado a que obre con rapidez y energía

PARIS.—La mayor parte de la opinión pública francesa empieza a manifestar su decepción ante la inercia del gobierno Daladier que aun no ha adoptado energías medidas para profunda renovación de la política interior francesa aunque todos experimentan la necesidad de ello y que Daladier haya obtenido para ello desde hace dos semanas poderes especiales. Esta inercia tanto en lo que se refiere a la disolución de la Cámara como en lo que respecta a la renovación ministerial con introducción, en el gabinete, de elementos técnicos escogidos fuera del Parlamento parece ser debida sobre todo al desacuerdo existente en el mismo partido radical a que pertenece Daladier. Casi todos los periódicos parisinos exhortan esta mañana a Daladier a abandonar inmediatamente esta inmovilidad y obrar con energía y rapidez requeridas por las circunstancias. Stefani.

En siete meses Alemania ha incorporado diez millones de alemanes al Reich : : : : :

Berlín.—El ministro de Propaganda del Reich, ha pronunciado un interesante discurso en el que hace resaltar la formidable obra llevada a cabo por Hitler, que en siete meses ha incorporado al Reich, nada menos que 10.000.000 de alemanes.

Añadió también, que en estos momentos Alemania es una de las más grandes potencias económicas y militares del mundo.

La intervención guerrera del Príncipe Imperial : : : : :

Tokio.—El Príncipe Imperial toma parte en la guerra contra China formando parte del Estado Mayor Central del Ejército japonés.

NOTA DEL DIA

Domingo Universal de Misiones

Mañana es un día grande. Es el día universal de Misiones. Día evocador de las grandezas de la España Imperial.

Es la fecha de la solidaridad universal bajo los auspicios de la gracia católica.

Es el día de honor de nuestra España que propagó su fé, con su lengua y civilización cristiana a veintidós naciones de América y al grande Archipiélago católico de Oriente.

La consigna en esa fecha romántica no puede ser más sencilla. Orad. Trabajad. Dad.

Que la dádiva de nuestras oraciones vaya acompañada con el óbolo de las limosnas para que el Ejército de vanguardia, que son los Misioneros, no detengan sus avances en el trabajo impropio de imponer el reinado de la Cruz que es el de la Paz Universal.

Delante del "Entierro del Conde de Orgaz"

Toledo.—En presencia de las autoridades militares, civiles, religiosas, del Movimiento, representaciones de las Academias de Bellas Artes, e Historia, y muchos aficionados, la comisión de la segunda zona central del Servicio de Defensa del Patrimonio Artístico ha estado en el lugar en que se halla completamente asegurado, el famosísimo cuadro del Greco «Entierro del Conde Orgaz». El referido cuadro se halla en estado de conservación lo mismo que cuando permaneció instalado en la Iglesia de Santo Tomas, para la cual lo pintó el Greco en el año 1584. Durante el dominio de los rojos en Toledo lo quitaron del lugar donde se hallaba, para llevarse, como hicieron con tantas otras joyas, pero, como ocurrió así mismo con otras, lo tuvieron que de-

jar en la ciudad del Tajo para huir ante el empuje rápido y arrollador de nuestro Ejército.

El famoso cuadro, según el dictamen de los técnicos, puede ser guardado donde eventualmente se halla, por estar a cubierto en absoluto de todo peligro.

Chile va a nacionalizar los Bancos y Seguros : : : : :

Río de Janeiro.—Por iniciativa del ministro de Hacienda, el Gobierno de este país va a proceder a la nacionalización de los Bancos y de los Seguros de todo el país.

Un importante donativo de un industrial que oculta su nombre : : : : :

Vitoria.—Un industrial que oculta su nombre ha entregado al excelente señor Gobernador Civil de esta provincia, la cantidad de cuarenta mil pesetas, como donativo para el Tesoro Público. Este mismo industrial ha anunciado que próximamente entregará otras cuarenta mil pesetas con destino a los voluntarios requetés y falangistas que luchan en los frentes de batalla.

Una sanción justificada : : : : :

Pamplona.—El Inspector de Trabajo de esta ciudad ha dado cuenta a los periodistas de un caso, que por afentar contra la Justicia del Trabajo, ha sido severamente sancionado. Se trata del despido por la Sociedad «El Ebro», de un obrero que llevaba 17 años trabajando en dicha sociedad. La sanción impuesta por el señor Inspector de Trabajo a la citada empresa asciende a la cantidad de cincuenta mil pesetas.

Molino o Aceña

Se cogería en renta. En caso contrario se ofrece para molino de piedra muy práctico. Dirigirse a esta Administración.

HERALDO DE ZAMORA: Apart. 6º

La gran impresión causada por la toma de Cantón

Berlín.—La impresión causada por la toma fulminante de Cantón por las tropas del Ejército japonés, ha sido grandísima en todo el mundo. La Prensa internacional se ocupa extensamente de este importante acontecimiento.

El Figaro, de París, dice que la hora de las negociaciones ha sonado y que las consecuencias que la toma de Cantón acarrearán al mundo son importantísimas, haciendo dar a

la política internacional un brusco viraje.

Una gran exposición fotográfica internacional : : : : :

Zaragoza.—Ha sido inaugurada una gran exposición fotográfica internacional a la que han asistido numerosos países. La exposición es de un extraordinario interés y está siendo muy visitada.

Daladier hablará en Marsella

París.—El interés político de estos días se concentra en la próxima asamblea del congreso Radical socialista que se celebrará en Marsella los días 26 al 30 de octubre.

El Congreso, que empezará sus trabajos con la verificación de los poderes y el nombramiento de comisiones, se ocupará sucesivamente de examinar las más diferentes cuestiones relativas al interés de Francia.

También se ocupará de la preparación militar y del nombramiento final de la oficina del partido, así como de la gestión de la minoría parlamentaria.

El señor Daladier hará uso de la palabra entre los primeros oradores. Se cree que volverá a hablar cuando se discuta la política del exterior e interior del partido, y por fin el jefe del Gobierno pronunciará un discurso, al que se

Gijón celebra el aniversario de su liberación

GIJÓN.—Esta ciudad ha celebrado con extraordinario entusiasmo el aniversario del día glorioso de su liberación.

Desde las primeras horas de la mañana la ciudad presentaba un magnífico aspecto; todos los balcones lucían colgaduras en las que aparecía el retrato del Caudillo. La calle Corredera, la más importante de esta ciudad, estaba adornada con profusión de banderas.

A las diez y media de la mañana, tuvo lugar una misa de campaña en las ruinas gloriosas del Cuartel de Simancas, asistiendo el Obispo de la Diócesis, Contralmirante de la Armada don Salvador Moreno, Gobernador Militar de la provincia, Gobernador Civil, Cónsul general de Alemania en Bilbao en representación del Gijón.

Embajador de aquel país; alcaldes de Gijón y Oviedo; Jefes Provincial y Local de Falange y otras personalidades. También asistió una representación de la aviación nacional.

Terminada la misa, las autoridades se trasladaron a la monumental tribuna, que a tal efecto se había levantado, desde la que presenciaron el desfile de las fuerzas militares y organizaciones de Falange. El desfile tuvo lugar en medio de las mayores aclamaciones de la multitud que se agolpaba en aquel lugar.

Seguidamente se procedió al descubrimiento de una placa en la Plaza Mayor, dedicada a un aviador muerto en el año 1937 cuando volaba bajo el cielo de Gijón. La Plaza aparecía completamente abarrotada de público. El alcalde de Gijón hizo el ofrecimiento de la plaza al Cónsul de Alemania en Bilbao, el cual contestó leyendo unas cuartillas que fueron acogidas con grandiosos aplausos. A continuación se interpretaron los himnos de Alemania y España, que fueron escuchados de brazo en alto.

Por la tarde tuvo lugar la bendición de la Sagrada imagen del Corazón de Jesús. Esta imagen había sido derribada por la horda, que dió pruebas una vez más de su furor contra todo lo que significara religión.

Después de la bendición, se descubrió en el pórtico de la iglesia una placa con el nombre de todos los mártires que sufrieron encierro en aquella, pronunciándose emocionados discursos. A continuación las autoridades y personalidades entraron en el templo seguidos de la multitud, cantándose un Te Deum en acción de gracias por haber sido liberado Gijón de la opresión marxista. El acto revistió una brillantez extraordinaria, estando revestido de gran emoción religiosa.

A las seis de la tarde tuvo lugar una manifestación popular para demostrar al Caudillo y al Ejército el agradecimiento del pueblo de Gijón por haber sido liberado. La manifestación, presidida por las autoridades, partió del Ayuntamiento. Figuraban en la presidencia el Cónsul de Alemania en Bilbao y la representación de la Aviación Nacional. En medio de grandes aplausos y vítores, después de recorrer las calles de la ciudad llegaron a la plaza del Generalísimo que había sido adornada con los colores nacionales, y en el centro de la cual se levantaba una tribuna. La amplia plaza ofrecía un aspecto fantástico, y resultaba impotente para contener aquel gentío. El Alcalde, en medio de un silencio absoluto, pronunció un brillante discurso en el que hizo constar el agradecimiento del pueblo de Gijón hacia el Caudillo y el Ejército. Seguidamente el contralmirante don Salvador Moreno pronunció unas breves palabras y por último hizo uso de la palabra el Gobernador Civil de la provincia, que fue aplaudido con extraordinario entusiasmo.

Franco ha mejorado las comunicaciones postales

ESPAÑOL; tus cartas llegarán rápidamente aprovechando los aviones establecidos por el Caudillo, que hacen escalas en Zaragoza, Vitoria, Burgos, Valladolid, Salamanca, Sevilla, Málaga, Tetuán, Melilla, Cádiz, Mallorca, Larache, Ifni, Cabo Juby y Las Palmas.

DISPOSICIONES OFICIALES

Burgos.—El «Boletín Oficial del Estado», correspondiente al día de hoy publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Jefatura del Estado.—Ley disponiendo que en el plazo de los 30 días siguientes a la liberación de una oficina bancaria, sea sede central, sucursal o agencia la oficina que actúe en el territorio afecto al Gobierno nacional como central del respectivo establecimiento de crédito, deberá formular, por duplicado, ante el Servicio Nacional de Banca, Moneda y Cambio, una relación sobre los extremos que se indican.

Obras Públicas.—Decreto sobre concesión de pases para viajar por ferrocarril, por el que se dispone, entre otros particulares, que las Compañías de ferrocarriles no podrán conceder billetes gratuitos para viajar por las líneas férreas y expedirlos con rebaja de precio que no figuren en las respectivas tarifas, excepto

cuando los billetes de caridad, los utilizados por el personal ferroviario y sus familias, los de los pensionistas de las Compañías, familiares y otros.

Hacienda.—Orden señalando el recibo que debe cobrarse por las Aduanas en las liquidaciones de los derechos de Arancel durante la tercera decena del mes de octubre, que será de 188'43 por 100.

Justicia.—Orden sobre constitución del Tribunal de apelación de los tribunales tutelares de menores.

Educación Nacional.—Creando plazas gratuitas de estudiantes auxiliares de Archivos, Bibliotecas y Museos.

¡¡Viva España!!

NO ES LA GUERRA

Ante la fotografía que muestra las ruinas a que ha quedado reducido un pueblo recientemente conquistado, el amigo ingenuo no ha podido contener esta exclamación:

—¡Es la guerra!

Todo el pesar del amigo ingenuo se resume en esa frase, por que los grandes sentimientos se expresan con muy pocas palabras. Decimos ¡ay!, y en esta exclamación, según el tono que pongamos, cabe un mundo de dolor. Como cuando suspiramos ¡Madre! o ¡Dios mío!

La mitad del valor de las palabras es el tono, y el tono del amigo ingenuo cuando ha dicho ¡Es la guerra! era tono sombrío...

Yo no amo la guerra; nadie puede amar la guerra, porque la guerra es un mal. No me interesa por tanto glorificar la guerra; pero tengo empeño en que se la haga la justicia a que tiene derecho. Por lo menos, me molesta que se la atribuyan culpas que la guerra no tiene.

Que la guerra produce víctimas, desolación, ruinas, lágrimas, es indudable. Pero en nuestro caso concreto, en el caso de nuestra guerra, es injusto hacer cargar a la acción bélica con la culpa de todos esos desastres que hacen exclamar al amigo ingenuo: «¡Es la guerra!»

Cuando se habla de la guerra se prescinde de considerar que la guerra no es una causa sino un efecto. Buscar la responsabilidad en los efectos sería tanto como declarar la existencia en la inducción. Más responsable que el brazo que ejecuta, es el cerebro que ordena. Nuestra guerra ha nacido

de un hecho revolucionario. No es por tanto en la guerra, sino en la revolución, en la que ha debido concretarse el pesar de nuestro ingenuo amigo.

Pero aún hay más. Las dos zonas que vivimos bajo las mismas convulsiones bélicas. Allí, y aquí, la guerra preside todos nuestros actos, y sin embargo los reflejos en una y otra parte no tienen ninguna analogía.

Mirando a aquel panorama, que ofrece la trágica perspectiva de millares de personas asesinadas, las industrias paradas, la agricultura deshecha, las libertades abolidas, los derechos conculcados, la economía destruida, la ruina como meta revolucionaria, el hambre como conquista social, el desorden y la anarquía como fundamentos de Gobierno y la opresión y la esclavitud como sistema de Estado, mirando a esa inmensidad de tristeza, y volviendo después la vista a esta nueva ordenación de los hechos que se produce en nuestra España, donde se exalta el patriotismo, se respetan los derechos, se hace prosperar la industria, se protege la agricultura; se ampara al trabajador, se permiten todas las libertades compatibles con la misión histórica que es la esencia de España, donde se robustece la economía, se siente aumentar la prosperidad, donde nadie sufre hambre ni frío; donde los principios de orden y la autoridad son respetados; ¡hay alguien que pueda pensar que es la guerra quien impone tan notables contrastes?

La guerra—repémoslo—puede ser un mal, pero hay otro mal, infinitamente mayor, que es lo que

la determina, lo que la impone: la revolución; la revolución en su sentido áspero, en su aspecto destructor, porque la revolución—como la nuestra—en un sentido constructivo, no es nunca un mal, sino un bien.

No es la guerra—amigo ingenuo—sino la revolución. No se puede culpar a la guerra, no es licito—de todos esos desastres que nos sugiere la contemplación de una estampa en la que aparecen las ruinas de un pueblo. Aunque se trate de un pueblo recién conquistado, aunque el hecho sea tan reciente que la sangre de los cadáveres esté aún caliente y en los cañones de los fusiles ponga toda viva la corona de una voluntad de humo el último disparo que acaba de sonar.

Esas ruinas deben hacernos ver que antes que el fantasma de la guerra, pasó por el pueblo el espectro de la revolución.

¿No ves que aquí también hay guerra? Como vas a intentar si quiera agrupar en un mismo concepto aquella anarquía y esta normalidad?

No es la guerra, ingenuo amigo. B. RUEDA.

SE TRASPASA

en Burgos hotel acreditado, bien situado, con calefacción, cuartos de baño, agua corriente caliente y fría en todas las habitaciones, en precio módico.

Dirigirse para referencias a

- «PUBLICIDAD AVANCE» -
Plaza Mayor, 18, BURGOS

Las Contestaciones
Completas de Policia
las regala la Academia
Arias a sus alumnos.

Ramón Alvarez, 1 y 8

ZAMORA